

HORARIOS DE APERTURA

OFICINA DE TURISMO DE HARO

Plaza de La Paz.
Tel. 941303580
turismo@haro.org
www.haroturismo.org

Temporada alta (1-Junio al 31-Octubre)

Martes a Sábados: 10:00 a 14:00 h y de 16:00 a 19:00 h
Lunes y Domingos: 10:00 a 14:00 h

Temporada baja (1-Noviembre al 31-Mayo)

Martes a Domingo: 10:00 a 14:00 h
Viernes y Sábados: 10:00 a 14:00 h y de 16:00 a 19:00 h
Lunes Cerrado

VISITA HARO MONUMENTAL

Tomando como punto de inicio la **Oficina de Turismo**, situada en el **Palacio de Bendaña** enfrente de la **Plaza de La Paz**, iniciamos el recorrido por la Ciudad de Haro.

A mano izquierda, según abandonamos la oficina, nos encontramos con la obra civil más importante de nuestra Ciudad, el **Ayuntamiento de Haro (6)**, del siglo XVIII, obra del Rey Carlos III.

A mano derecha, al inicio de la Calle Navarra (la cuesta que desciende), encontrarás el antiguo arco de San Bernardo y la antigua "Torre de presos" que fue abandonada en el siglo XV. Son los únicos restos existentes de las murallas que desde el siglo XII defendían la Ciudad de Haro. Este espacio recuperado y reinventado como el **Museo del Torreón**, sección del Museo de La Rioja que alberga la colección de Arte Contemporáneo de los autores de nuestra comunidad que han conseguido diversos reconocimientos institucionales.

Subiendo por la Calle Santo Tomás (la que va hacia la Iglesia), nos adentramos a **La Herradura**, zona tradicional conocida por sus bares y restaurantes donde degustar la gastronomía riojana junto con los mejores vinos finos de Haro.

Al fondo en la Plaza de La Iglesia nos encontramos con la **Iglesia de Santo Tomás**, de estilo gótico florido, declarada Monumento Histórico - Artístico Nacional en 1931. Si continuamos por las escaleras que se encuentran justo al lado izquierdo de la Iglesia y girando a mano izquierda de nuevo al final de la calle, llegaremos al **mirador de la Atalaya**, desde donde podemos contemplar una de las mejores vistas de Haro y el emblemático **Barrio de la Estación** (también se puede acceder desde la cuesta que comienza en Policía Local, bordeando la Iglesia y así evitar las escaleras).

A lo largo del recorrido verás numerosos **palacios**, una muestra de la pujanza económica de Haro desde el siglo XVIII y que brinda a nuestra ciudad carácter señorial.

Continuando por la Calle Virgen de La Vega, a mano izquierda encontramos el edificio neoclásico del **Banco de España, siglo X**. Junto a él, el antiguo **Convento de San Agustín, siglo XVI**, actualmente reconvertido en Hotel - Restaurante y el **Teatro Bretón de Los Herreros de Haro**.

Siguiendo en la misma calle y atravesando el **Paseo ajardinado de la Vega**, nos topamos con la **Basílica de Ntra. Sra. de La Vega**, patrona de Haro, construida en sillería, mampostería y ladrillo y que cada 8 de septiembre celebra su festividad.

Haro cuenta con numerosas **BODEGAS** disponibles para su visita, repartidas por toda la ciudad. Para poder visitar una bodega es necesario realizar *reserva previa*. También es posible degustar sus vinos recorriendo los *Wine Bar* que posee cada una de ellas.

En el *Centro histórico* nos encontramos con la bodega – calado del Restaurante TERETE; en la *Avenida Santo Domingo* se sitúa RAMÓN BILBAO. En el *Paraje Ubieta* (dirección Logroño) MARTINEZ LACUESTA y por último la mayor concentración de Bodegas Centenarias del Mundo, el conocido *Barrio de La Estación* encontramos: CVNE, BODEGAS BILBAINAS, MUGA, GOMEZ - CRUZADO, LA RIOJA ALTA S.A, LOPEZ DE HEREDIA y RODA.

Como *zonas de baño* contamos con las **Piscinas Municipales** situadas en la zona de *El Ferial*, y *zonas de baño natural* situada en la **zona recreativa del del Viano**.

HARO Y SU ENTORNO

ERMITA DE SAN FELICES (8 km)

Declarado *Mejor Rincón por la Guía Repsol en 2014*. Desde esta afilada cresta se ve como el Ebro entra en La Rioja, atravesando las llamadas Conchas de Haro (un canal natural que el Ebro ha ido creando a su paso), y serpentea entre los viñedos como un gigante embriagado. La ermita se alza sobre los *Riscos de Bilibio*, a 8 km al norte de Haro, donde primero hubo un castillo romano y luego, a finales del siglo V, hicieron vida retirada San Felices, cuya sobria efigie en piedra corona el cerro, y su discípulo San Millán "más cerca del cielo no podían estar".

Desde este santuario se tiene una panorámica que impresiona durante todo el año, pero especialmente el 29 de junio, día que se celebra en tan impresionante escenario la famosa Batalla del Vino.

BRIONES (10 km)

Forma parte de la Asociación *Los pueblos más bonitos de España*. Además, posee una trama urbana medieval y son muchos los edificios de interés, por lo que la villa fue declarada *Conjunto Histórico Artístico en 1973*. Cabe destacar en él el *Museo etnográfico de La Casa Encantada* y el *Museo de la Cultura del Vino Dinastía Vivanco*.

BRIÑAS (5 km)

La villa de carácter señorial posee numerosas casonas construidas en los siglos XVII y XVIII. Al igual que Haro, la vida de los habitantes de Briñas ha girado alrededor de la producción del vino. Es de destacar el *Puente de Briñas* llegando a Haro, construido en el siglo XIII y reparado en el XV.

CASALARREINA (7 km)

Se sitúa en el noroeste de la provincia. Merece la pena hacer una parada para conocer el *Monasterio Ntra. Sra. de La Piedad*, de estilo Reyes Católicos y plateresco, *Monumento histórico-artístico* que fue fundado en 1508. La *Plaza de la Florida*, una gran plaza con un kiosco central, alberga la mayoría de los monumentos de la población. Destacable también la *Iglesia de San Martín*. El municipio cuenta con numerosas casas de sillar con blasones y palacios tales como el Palacio de los Pobes (S.XVI) y Palacio de los Condestables de Castilla (S.XVI).

CUZCURRITA DE RÍO TIRÓN (12 km)

Antigua villa amurallada con gran importancia en la época medieval con su centro histórico repleto de casonas en sillería. Su *Iglesia de San Miguel* (S. XVIII), fue declarada *Monumento Nacional en 1978*. Es también destacable su imponente castillo de los Velasco (S.XV).

SAJAZARRA (12 km)

Forma parte de la Asociación *Los pueblos más bonitos de España*. Rodeado de viñedos y campos de cereal a los pies de los montes Obarenes responde al típico trazado medieval de villa en bastida, en un alto con calles perpendiculares. Cuenta con un *castillo – palacio* (S.XV), uno de los mejor rehabilitados de La Rioja, una impresionante muralla (S.XIII), un arco medieval (el único que se conserva de los cuatro que tenía) y una iglesia con restos desde el románico hasta el clasicismo (S.XII), la *Iglesia de la Asunción*. Además, cuenta con un conjunto urbano edificado o reformado en piedra.

SAN VICENTE DE LA SONSIERRA (12 km)

A los pies de la Sierra del Toloño, encontramos este municipio con un conjunto monumental que merece la pena visitar. Conociendo la población, se aprecia la importancia que tuvo durante la edad media como fortaleza fronteriza de Navarra a Castilla.

Recorriendo sus calles nos encontramos con la Ermita de San Juan de la Cerca, la *Parroquia de Santa María la Mayor*, el recinto fortificado con la torre del Reloj y la Torre del Homenaje.